



## Lanzaron "Mapa de la Extrema Riqueza"

*Libro del ex vicepresidente del Banco Central, Hugo Fazio*

En una ceremonia presidida por el intendente regional, Gabriel Aldoney, el economista y ex vicepresidente del Banco Central, Hugo Fazio, presentó su libro "Mapa actual de la extrema riqueza", en el que identifica a los grupos económicos más importantes del país y se refiere a los procesos centrales que explican su expansión dentro de la economía chilena, en el contexto de los procesos de globalización existentes a nivel mundial.

Al acto asistieron asimismo el rector de la Universidad de Playa Ancha, Norman Cortés; la socióloga de ese plantel, Ximena Sánchez y el secretario provincial de la Central Unitaria de Trabajadores, Hernán Bravo, entre otros personeros.

El texto es la culminación de una investigación realizada por el Centro de Estudios Nacionales de Desarrollo Alternativo, Cenda, tomando como muestra los resultados de las sociedades anónimas abiertas a fines de 1996, y una publicación conjunta de la Universidad Arcis y la editorial Lom.

En la ocasión, Fazio, quien fue gobernador alterno del Banco Interamericano de Desarrollo y actualmente se desempeña como profesor de las universidades Arcis y Academia de Humanismo Cristiano, señaló que la configuración de la extrema riqueza es un proceso dinámico, una consecuencia directa del fuerte proceso concentrador que conlleva el modelo

económico neoliberal en aplicación y un aspecto fundamental a la hora de hablar de la desigualdad en la distribución del ingreso.

### GRUPOS ECONOMICOS

Señaló que en Chile existen cinco grandes grupos económicos: Lukšić, Matte, Angelini, Said y el holding Enersis, que presentan gigantescos niveles de concentración patrimonial y poder económico.

Destacó que el grado de gravitación de capital extranjero en el país se ha incrementado notoriamente durante los últimos 20 años. "Actual-

mente, existe una inversión extranjera de 60 mil millones de dólares, lo que es una suma bastante considerable si se toma en cuenta que la economía chilena tiene un producto de 80 mil millones de dólares y un capital productivo que se calcula en 240 mil millones de la misma moneda", manifestó.

"Entonces, explicó, la importancia del capital externo no es sólo cualitativa sino cuantitativa, porque entre los mecanismos usados por el capital transnacional para incrementar su presencia en Chile está la penetración en las zonas más rentables como el sector minero".

A modo de ejemplo, señaló que en 1996 Codelco registró ventas por U\$2.940 millones y tuvo excedentes por U\$ 1.103 millones, lo que hizo que su rentabilidad alcanzara un 37,0%, mientras que la minería privada cuprífera produjo un 61% del total, lo que permite estimar sus ventas en unos U\$4.600 millones y su rentabilidad sobre las ventas necesariamente superior a la de la empresa estatal.

El especialista se preguntó si la evolución de capitales puede seguir siendo dominada por la conducta de capitales extranjeros que llegan al país tras la obtención de altas tasas de rentabilidad y opinó que es necesario establecer impuestos sobre las ventas a las grandes explotaciones mineras privadas.



*El economista y ex vicepresidente del Banco Central, Hugo Fazio.*

*El Mercurio, Valparaíso, 25-XI-1997 p. 13.*

## Lanzaron "Mapa de la extrema riqueza" [artículo].

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1997

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Lanzaron "Mapa de la extrema riqueza" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)